

cos que intenten los yankees y puede darse por seguro que sin grande esfuerzo no será posible evitar el derramamiento de sangre.

De estallar la guerra causará incalculables daños al comercio; pero las naciones que más perderán serán Inglaterra y Alemania, pues los Estados Unidos nada tienen que perder en Filipinas.

#### VAYA UN CONSUELO!

Uno de los delegados españoles que todavía permanece en París, ha celebrado una «interview» con su redactor de «Le Matin» diciéndole observar las dificultades con que los norteamericanos tropiezan en Filipinas, dificultades que no deben extrañar a los yankees pues ya se les había pronosticado.

Como prueba de dichas dificultades, recuerda que el archipiélago filipino lo forma 1.500 islas y que todas ellas se encuentran en armas, resultando hacer los yankees 1.500 desembarcos.

Aseguran que serán difícil a los yankees el sostener el orden en aquellas islas y termina diciendo que si el conflicto estalla, mejor que nadie sabe los Estados Unidos de donde ha partido el huracán.

#### ELLOS SOLOS?

Según manifestaciones de los ministros de la Guerra y Hacienda a varios de sus amigos, los dos están decididos a dejar el gabinete, hasta el punto de que aseguran que en el primer Consejo de ministros presentarán sus respectivas dimisiones.

Si esto es cierto ha de verse hoy mismo, en el Consejo que se celebra y en tal caso es lo probable, que el jueves o el viernes comienzan las gestiones para buscar sustitutos.

#### EN EL PEDIR

#### NO HAY ENGANO

Aun cuando sean algo prematuros las noticias, se asegura que en la asamblea de agricultores que en breve ha de celebrarse, se acordará pedir al gobierno soluciones concretas,

que serán ampliadas con la petición del libre cultivo del tabaco y de la remolacha, ésta para la fabricación del azúcar, y al mismo tiempo que se procure la apertura de nuevos mercados para la agriculura española.

También se pedirán otras soluciones encaminadas a abrir en España nuevas fuentes de riqueza que hasta ahora han permanecido ignoradas.

#### DECLARACIONES

Al único que ha satisfecho el discurso de Silvela, ha sido al general Martínez Campos, pues apesar de haber declarado que él no se inclina a favor de Silvela ni de Polavieja, no ha podido ocultar a sus amigos la satisfacción que le ha producido el fracaso del discurso de Silvela, por redundar en perjuicio de Polavieja.

#### DE PASEO

Ayer salió de paseo el señor Sagasta por la Castellana.

El carruaje iba al paseo porque eran muchos los amigos que se acercaban para dar la enhorabuena al presidente del consejo.

#### DE VISITA

Después de haber conferenciado con el ministro de la Gobernación estuvo el Sr. Sagasta a visitar a la regente.

A su salida se mostró muy reservado.

#### PARTIDOS DE PELOTA

#### EN MADRID

El partido jugado ayer tarde en el frontón Euskalduna de este, puede calificarse de verdadero fracaso pues fué de lo peor que hace tiempo se ha visto en este frontón.

Contendían Cecilio Unzeta y Americano contra Anabitarte y Narciso Salazar.

Estos últimos estuvieron extremadamente flojos y pifando a cada momento, causa por la cual no llegaron a hacer más que 29 tantos, mientras los contrarios se apuntaban los 50 tantos.

#### EN BILBAO

En el Euskalduna lucharon Vergarés y Arnedillo contra Chapasta y Berrondo.

Vergarés jugó muy mal siendo la causa de que sus contrarios les ganasen el partido por siete tantos.

A continuación se jugó otro partido entre Ondarráez y Chapasta, contra Abadíano y Macala.

Este resultó superior mostrando Macala que es un peleador en miniatura, como un

coloso, pues á pesar de su poca edad poco cuerpo y domina la pelota como pocos.

Ganó el partido por tres tantos, pues los contrarios también apretaron de firme.

#### ¡QUE INGRATOS!!

Diciase amoche en los círculos políticos, que el señor Sagasta había manifestado, que no quería a ninguno de los ministros que forman el actual gabinete, para si llegase el caso de continuar él con las riendas del gobierno, lo que crece muy probable.

#### INTRANQUILIDAD

Telegafian de Barcelona que en aquella capital reina gran tranquilidad con motivo del retraso del vapor «Notre Dame», que debía haber llegado ya procedente de Cuba.

En los muelles se ven gran número de mujeres llorando por la suerte de sus hijos, esposos y hermanos, esperando la llegada de dicho buque.

#### CAMBIO DE NOMBRE

Con motivo de la pérdida de las colonias ultramarinas, se ha dispuesto por el ministerio que se cambie el nombre á los regimientos que llevaban los nombres de alguna de aquéllas.

El batallón de Santiago de Cuba se llamará Asturias.

El de Filipinas, Cartagena.

El de Arana, Vergara.

El de Puerto Rico, Talavera.

El de Manila, Alcántara.

#### DECRETO

En breve aparecerá en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» un decreto, por el que se autoriza á los reclutas de los reemplazos de 1896 y 97, que fueron licenciados antes del 14 de Diciembre último, para que puedan solicitar su ingreso en los mismos cuadros en que anteriormente prestaron servicio.

#### DE POLÍTICA

En los círculos políticos fué ayer el tema general de las conversaciones la próxima apertura de Cortes.

Asegurábase que ésta habrá de verificarse en muy breve plazo, pues de lo contrario sería imposible que Sagasta continuase rigiendo los destinos de la Patria.

También se habló mucho de la crisis haciendo sobre ella variados comentarios y nombrando á distintas personalidades como probables para ocupar elevados puestos.

Se comentó también el discurso de Silvela hallándose todos conforme en asegurar que fué un verdadero fracaso.

#### UN LIBRO AZUL

De Londres telegafian que en el libro azul, se hacen graves cargos á Francia.

Los periódicos conservadores recomiendan la calma, diciendo que es una calumnia lo que se tramó.

La prensa de Rusia refiriéndose á los manejos de los ingleses aconseja á Francia que no se fie y esté previnida.

#### LOS DELEGADOS

Telegafian de Manila que los delegados de Aguinaldo que fueron á Washington á gestionar la independencia del archipiélago filipino han salido ya de aquel punto con dirección á su país.

#### LA PRENSA

«El Imparcial» en su número de hoy aplaude el discurso de Silvela y se muestra especialmente favorable con el nuevo partido.

«El Liberal» por el contrario localiza de fiasco diciendo que Silvela no tiene prestigio suficiente para dirigir un partido que sea de mediana duración.

#### INTERVIEW

Un redactor del «Imparcial» ha celebrado un interview con el ministro de la Guerra señor Correa.

Hablaron preferentemente sobre el servicio militar obligatorio.

Correa manifestó que este asunto lo dejaba casi por completo terminado y el ministro que le sustituyera en su cargo encontraría muchas facilidades para llevarlo á la práctica pues los principales inconvenientes estaban vencidos.

#### CATÁSTROFE

Telegafian de Hamburgo que durante las últimas 24 horas ha ocurrido en aquella capital una horrible catástrofe de la que han resultado gran número de muertos y heridos.

Desconócese detalles.

#### DE CUBA

El general Jiménez Castellanos telegafian al ministro de la Guerra dándole cuenta de la sa-

lida del puerto de Matanzas de los últimos soldados enemigos que quedaban en la isla.

#### BUENO

Un despacho de Washington con referencia á Filipinas dice que el general Otis participa á su gobierno que á pesar de la superioridad del enemigo no abandonará las posiciones que ocupa hasta el último extremo.

## Ultima hora

Madrid 9, 3,15 m.

Según manifiesta persona muy autorizada, en el caso de que Sagasta continuase en el poder, reorganizaría inmediatamente el gabinete con Rómulo.

También asegura que se le uniría Weyler y acaso algún otro del que por ahora ni siquiera se sospecha.

No se pediría la disolución de Cortes hasta que se realicen algunas reformas para las que se requiere el concurso del parlamento.

Almodóbar.

## Extranjero

DE PARIS

El «Daily News» publica una larga conversación del antiguo comandante Esterhazy con su correligionario holandés.

M. Esterhazy ha rehusado manifestar su opinión sobre la información del Tribunal de Casación.

Ha declarado que, á su juicio, el interés que toma Europa en el asunto Dreyfus es dictado por el odio y envidia que inspira Francia.

Ha atacado vivamente á la raza judía, á la que acusa de querer conquistar á las naciones por medio del dinero.

M. Esterhazy ha terminado diciendo que él desea volver á Francia para servir de testigo ante el Tribunal de Casación.

#### ASUNTOS DE GRETA

El príncipe Jorge acaba de nombrar una comisión de diez y seis miembros, de los cuales doce son cristianos y cuatro musulmanes.

Dicha comisión está encargada de disponer, de acuerdo con el príncipe, los proyectos de ley y el nuevo estatuto orgánico que serán sometidos á la Asamblea para ser discutidos y votados.

#### DE ALGER

El Consejo municipal ha adoptado la siguiente resolución:

El Consejo, considerando que M. Lutaud, prefecto de Alger, ha faltado á la corrección con la población, por no dar á la municipalidad aviso de su llegada, protesta contra la actitud incorrecta del prefecto Lutaud, y decide que el proceso verbal de la sesión será trasmisido al presidente del Consejo.

Dirige sus felicitaciones á la municipalidad por su actitud correcta y energica con ocasión de las visitas del primero de Enero.

#### DE EL CAIRO

El ras Mangascia, abandonado por sus partidarios ha emprendido la huida.

El ras Makouné va á su alcance.

Ler Cremer, colocó ayer la primera piedra del colegio de Gordón, en Khartoun.

#### DE ROMA

Según «La Tribuna», la convención franco italiana para la demarcación de la frontera entre las colonias de Raheita y de Obock, se terminará en Roma dentro de un mes.

#### DE CHINA

La prensa rusa publica numerosos detalles transmitidos desde Pekín, según los cuales la situación de China es verdaderamente grave.

Los insurrectos son dueños de Chan-Toung, habiendo cometido actos de espantosa crueza, especialmente con los chinos convertidos al cristianismo, ejecutando á 250 de los mismos.

Muchos de los perseguidos han logrado huir y refugiarse en las poblaciones del litoral.

Los destacamentos de tropas imperiales enviados contra los rebeldes están completamente desmorillados.

La diplomacia europea sigue influyendo con el gobierno in-

perial á fin de que proceda con la mayor energía contra los rebeldes.

#### EL CANAL DE NICARAGUA

Un telegrama de Washington con referencia á Filipinas dice que el general Otis participa á su gobierno que á pesar de la superioridad del enemigo no abandonará las posiciones que ocupa hasta el último extremo.

Se autorizó á Mac-Kinley para adquirir el derecho de pasaje por terrenos de Costa Rica y Nicaragua, necesarios para la construcción del canal.

Los Estados Unidos interverán en la construcción de este y abonarán para este objeto 110 millones de dólares.

## Santoral

Lunes 9.—Santos Julián y su esposa Basilia, mártires.

## JUAN SANSINENEA

CORREDOR DE COMERCIO

ALAMEDA 1 Y ORENSE 2.—TELÉFONO 5  
(Esquina Boulevard Zurriola)

Valores, Fincas, Monedas, Capanes,

ORDENES DE BOLSA

Madrid, Barcelona, Paris, Londres.

## Sección financiera

#### COTIZACIÓN OFICIAL

#### DE LA BÓLSA DE MADRID

Telegramas de los señores Bernal y C. Al cierre, 5 t.

#### FONDOS PÚBLICOS

Día 5 Día 7

4% PERPETUO INTERIOR  
Serie F de 50.000 pts. nms 54,45 55,70

E 25.000 54,60 55,70

D 12.000 54,60 55,70

C 5.000 56,55 57,80

B 2.500 58,45 60,50

A 500 59,50 60,70

G y H 100 y 200 56,50 58,20

Fin corriente . . . . . 54,35 55,80

&lt;p